

【質問1】 本日のセミナーはどうでしたか。

- ・よかった 45人
- ・まあまあよかった 13人
- ・あまりよくなかった 0人
- ・よくなかった 0人

【質問2】 本日のセミナーの感想をお書きください。

- ・教材を見つけ出すこと 教材を解釈すること 教材を調理すること ポイントを押さえて子供に提示すること とても勉強になりました。
- ・詩の授業の仕方 思考力 読解力のつけ方が勉強になりました。
- ・批評的アプローチが大変新鮮でした。
- ・話しだけではなく、実際の授業の進め方をヒントを教えてもらえとても役立ちます。
- ・楽しく学べました。音読の楽しさと大切さ、一つ一つの言葉の大切さを気づかせてくれました。
- ・楽しい学びの場をありがとうございました。
- ・思わず授業に引き込まれました。
- ・先生の授業、とっても楽しく、先生のお人柄がすてきでした。私も先生のような授業・人間に近づけるよう努力していきます。
- ・実際に体験するとわかることがあるので、自分も、まずは、詩から取り組んでいきたいと思いました。
- ・「私たちの星」の授業はとても面白く勉強になりました。一つの詩をととても深く読み、イメージが広がりました。
- ・一つの詩を分析批評する基礎が分かった。
- ・岩下先生の音読のリズムに思わず引き込まれました。
- ・音読をもっと大切にしていかなければならないと感じました。詩だけで、こんなに読解ができたので実践してみたいです。
- ・音読の短い指示などで、どのように読めば子供が動くのかというのが具体的にわかりました。
- ・詩の授業では子どもの立場になって考えることで勉強になりました。
- ・書くことで思考を深める。言語活動がすべての学習活動、人間生活の基と思い、力を入れて指導しようと考えながら右往左往していたが、書くことで深められるならもっともっとたくさん書かせ、深めさせられるかも…と、方向性を教わった感じがして、とてもすっきりさせてもらうことができた。
- ・音読の拍にのる方法が楽しく学べてよかったです。

- ・授業方法や子供の指導について考えさせられることが重なる日々ですが、今日のお話を聞いて、力が湧いてきました。
- ・声の出し方を少し変えるだけで、全く違いました。学級経営に声を出すことが大切というのがよくわかりました。声が一つになる心地よい声が出るたびに一体感がありました。
- ・テンポのよい授業だった。
- ・「わたしたちの星」評論文を書くのが刺激的でした。普段子どもたちに作文などを書かせますが、時間を区切って自分で集中して書くことは少ないので、子どもの気持ちになりました。
- ・詩は主題を求めなくてよいという言葉が印象的でした。詩は味わえばよいことが分かった。そのために音読というのが意味があると感じた。
- ・音読の仕方を工夫するだけで、子どもたちが生き生きと力をつけていくことが分かりました。楽しく学ぶことを子どもたちに伝えられるよう実践していきたいです。
- ・中学校で国語を教えていた時に、自分は古典音読を力を入れて指導してきたが、改めて切り口を考えてやってみたいと思った。

#### 【推薦講師】

- ・筑波附属小 細水先生
- ・名城大学特別支援教育を主に研究している先生
- ・岩下先生
- ・赤坂先生
- ・下山真二
- ・杉渕先生
- ・糸井登先生
- ・岩瀬直樹先生
- ・池田修先生
- ・野口先生
- ・中村健一先生
- ・金先生